
Ergebnis-Protokoll über die Mitgliederversammlung (Kongress)
des MfrSkV am 14.12.2024

Veranstaltungsort: Gaststätte Sportpark Ziegelstein in Nürnberg
Beginn:11.30 Uhr
Basis: Am 28.10.2024 veröffentlichte Tagesordnung mit den Anträgen Nrn. 1 und 2

TOP Beschlüsse / Ergebnisse /Festlegungen

1 Übliche Begrüßung, im Besonderen Hannelore Haase vom OfrSkV – zugleich Mitglied im 
Präsidium des BSkV, Marion Schindhelm (u.a. wegen ihrer Funktion als Mitglied des 
DSkV) und Sabine Gelius als Ehrenmitglied des MfrSkV;
anschließend Totengedenken;

2 Alle nach § 12 der MfrSkV-Satzung zu berücksichtigenden Beteiligten (Mitgliedsvereine, 
Präsidiumsmitglieder, Schiedsrichter-Obfrau, Ehrengericht, Ehrenmitglieder und 
Rechnungsprüfer) waren Ende Oktober 2024 bzw. Anfang November 2024 ordnungsgemäß 
in Schriftform zum Kongress eingeladen worden. Zum Zeitpunkt des Kongresses 2024 
umfasste der MfrSkV 21 gemeldete Mitgliedsvereine (= Skatclubs - davon 20 mit Stimm-
berechtigung). Persönlich anwesend waren Vertreter von 11 Mitgliedsvereinen, alle 7 
amtierenden Präsidiumsmitglieder und mit S. Gelius ein Ehrenmitglied; insgesamt 18 
Personen (Teilnehmerverzeichnisse  = Anlagen Nrn. 1 bis 3), die nach § 13 der aktuellen 
MfrSkV-Satzung insgesamt 42 Stimmen verkörperten. Der Kongress ist damit nach der 
geltenden Satzung des MfrSkV beschlussfähig.

3 Die mit der Einladung versandte Tagesordnung (TO) wurde einstimmig genehmigt und gilt 
insoweit als endgültige TO.

4 Keine Anträge beim Präsidium eingegangen. Die Anträge Nrn. 1 und 2 entstammen dem 
Präsidium selbst und lagen fristgerecht vor. 

5 Stellung eines Dringlichkeitsantrags (mündlich vor Ort) durch den Mitgliedsverein 
Keinohrbuben Nürnberg (Karin Warkentin): Antrag auf Einführung von Tablets bei allen 
Turnieren/Veranstaltungen des MfrSkV.; die Dringlichkeit wurde durch neue Erkenntnisse 
u.a. beim benachbarten OfrSkV begründet. Der Behandlung dieses Antrags unter TOP 15 
als sog. Dringlichkeitsantrag wurde einstimmig zugestimmt.

6 Der Präsident berichtet ausführlich über Ereignisse, Beschlüsse, Festlegungen und Hand-
lungsweisen der übergeordneten Verbände und den Ablauf des Spieljahres 2024 in der VG 
85.

7 Der Vizepräsident, der Spielleiter und die Damenreferentin berichteten jeweils aus ihren 
Aufgabenbereichen aus dem abgelaufenen Spieljahr 2024. Die Ehrengerichts-Vorsitzende  
K. Warkentin teilte mit, dass es erfreulicherweise im Bereich der VG 85 keine Veranlassung 
gab, dass das Ehrengericht im Spieljahr 2024 aktiv wurde.
Der Spielleiter verlas die sportlichen Ehrungen (unter Applaus), verteilte (soweit die Clubs 
anwesend waren) die entsprechenden Urkunden und die Bargeld-Ausschüttungen aus der 
Jackpot-Wertung.
Am Rande wurde mitgeteilt, dass der Bayerische Damenpokal endgültig „gestorben“ ist. 
Dafür gibt es im März 2025 einen bundesweiten Damenpokal. Wenn Anmeldungen dazu 
termingerecht über die Damenreferentin des MfrSkV erfolgen, wird das dafür aufzubrin-
gende Startgeld vom MfrSkV übernommen.
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8 Der Schatzmeister trug den positiven Kassenbericht für den Zeitraum 01.11.2023 bis 
31.10.2024 vor und erläuterte einige wesentliche Ausgaben bzw. Einnahmen und 
präsentierte die Einnahmen-Überschussrechnung für das Geschäftsjahr 2024 (= Anlage 
Nr. 4) in Papierform. Einer der Rechnungsprüfer, der Skatfreund Heinz Weber vom 1. SC 
Zirndorf trug in kurzer Form den Rechnungsprüfungsbericht mündlich vor und bestätigte 
dem Schatzmeister eine einwandfreie Buchführung ohne nachhaltige Beanstandungen.
Daneben händigte der Schatzmeister jedem Teilnehmenden einen Fahrtkosten- und 
Getränkezuschuss von 10,00 € aus der Kasse des MfrSkV in bar aus. Außerdem wurden die 
bestellten Clubmeisternadeln 2024 so weit wie möglich an die Vertreter der einzelnen Clubs 
ausgehändigt.

9 Eine weitergehende Aussprache von den TOP 6 bis 8 wurde von den Anwesenden nicht 
gewünscht.

10 Das Präsidium (einschl. des Schatzmeisters) wurden sodann auf Vorschlag des Rechnungs-
prüfers Weber von den Stimmberechtigten (ausgenommen waren hiervon die amtierenden 
Präsidiumsmitglieder) einstimmig bezüglich des Spiel- bzw. Geschäftsjahres 2024 entlastet.

11 Marion Schindhelm hat sich freundlicherweise zur Leitung und Durchführung der turnus-
mäßig anstehenden Wahlen bereiterklärt und als Wahlhelferin Hannelore Haase vorge-
schlagen, die sich damit einverstanden erklärte. Die beiden Damen wurden einstimmig für 
diese Funktionen gewählt.

12 Die nachfolgenden Wahlen brachten folgende Ergebnisse: 
Präsident: W. Wehr – einstimmig
Vizepräsident: M. Hermann – einstimmig
Schatzmeister: A. Handschick – einstimmig
Schriftführer: F. Detlefs – einstimmig
Öffentlichkeitsarbeit/Internet: S. Eder – einstimmig
Spielleiter: I. Reichel – einstimmig
Damenreferentin: M. Wehr – eine Enthaltung, ansonsten haben alle zugestimmt
Jugendleiter: keine Kandidaturen (Aufgabenwahrnehmung weiterhin kommisarisch durch 
Vize-Präsident)
Schiedsrichter-Obfrau: M. Weidner – einstimmig
Außer dem neuen Schriftführer haben die bisherigen Amtsinhaber erneut kandidiert und 
wurden insoweit wiedergewählt.
Ehrengericht: K. Warkentin (Präsidentin), S. Gelius, W. Thümmel und Ersatzmitglieder 
J. Neuner, M. Schindhelm (in dieser Reihenfolge)

-Details ergeben sich aus dem Wahl-Protokoll (= Anlage Nr. 5)-

13 Der SC „Skatfreunde Limbach“ bleibt bis zur Versammlung 2025 noch einer der 
rechnungsprüfenden Mitgliedsvereine; es wird auf Vorschlag bestimmt, dass der SC „Die 
Maurer“ einen Rechnungsprüfer für die Geschäftsjahre 2025 und 2026 stellt.

14 Geehrt wurden:
 Skatfreund K. Jellinek vorab (1. SC Erlangen – 60 Jahre DSkV-Mitgliedschaft);
 W. Wehr – Silberne Ehrennadel von BSkV (überreicht vor Ort durch Hannelore Haase) 

sowie Ehrennadel des DSkV (bereits überreicht);
Die Anwesenden wurden durch den Vizepräsidenten ausdrücklich darauf aufmerksam 
gemacht, dass etwaige Ehrungen bei den nächsten Mitgliederversammlungen bzw. bei 
Turnieren grundsätzlich nur möglich sind, wenn solche Ehrungen rechtzeitig vorher vom 
jeweiligen Skatclub beim Präsidium beantragt werden. Die Regelungen in der „Ordnung für 
Ehrungen des DSkV bzw. des BSkV“ gelten hierfür als Grundlage.
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15 Behandlung von Anträgen:
Antrag 1: 
Der Antrag, bei der Mfr. EM den Umfang von 8 Serien auf 5 Serien zu verkürzen (damit 
nur 1 Spieltag), wurde einstimmig angenommen. Zur finanziellen Kompensation der 
fehlenden Verlustgelder werden Jackpot-Geldpreise nur noch an die Mannschaften 
ausbezahlt, die an allen Wertungsturnieren des jeweiligen Jahres teilgenommen haben. Der 
Antragsveränderung für diesen Teil des Antrags Nr. 1 wurde einstimmig zugestimmt.
Antrag 2: 
Der Antrag, pro Jahr künftig 5 Wertungsturniere (davon möglichst 4 WT gemeinsam mit 
der VG 86) abzuhalten, wurde einstimmig angenommen.
Antrag 3: (Zugelassener Dringlichkeitsantrag): 
Der Antrag wurde nach detaillierter Erörterung mit folgendem Ergebnis einstimmig 
angenommen: Der MfrSkV wird ca. 20 neue Tablets beschaffen, dazu Schutzhüllen, einen 
Router, eine Mehrfach-Ladestation und einen Koffer. Sobald das System komplett zur 
Verfügung steht und technisch betriebsbereit ist, werden künftig die durchgeführten Spiele 
bei allen Turnieren auf MfrSkV-Ebene bezüglich der Dokumentation mit dem Skat-Guru-
System elektronisch erfasst. Details werden durch die jeweilige Turnier-Ausschreibung 
bzw. mit der Ansage der Spielleitung vor Spielbeginn bekannt gemacht.
Um die Anschaffungskosten sowie die laufenden Kosten für Skatguru-Lizenzgebühren, 
Internetnutzung, Wartung, usw., abzudecken, werden ab sofort auf allen vom MfrSkV 
veranstalteten Turnieren 0,50 Euro für jedes eingepasste Spiel von jedem Spieler am 
jeweiligen Tisch erhoben.

16 Der vorläufige Terminkalender 2025 mit allen wichtigen Terminen des DSkV, des BSkV 
und des MfrSkV wurde vorgestellt. Durch Mailversand des Spielleiters des MfrSkV am 
15.12.2024 wurde die neueste überarbeitete Version bekannt gemacht. Der Terminkalender 
erscheint demnächst auch auf der MfrSkV-Homepage im Internet und wird bei Bedarf im 
Laufe des Spieljahres 2025 angepasst bzw. geändert. Es gelten im Zweifel immer die 
Termine gemäß der neuesten Homepage-Veröffentlichung bzw. entsprechend der jeweiligen 
Ausschreibung. 

17 Wie bereits mehrfach bekannt gemacht, erscheint der Skatfreund als Print-Medium des 
DSkV weiterhin und wird postalisch direkt an die Skatclubs versendet, sofern ein Bezug der 
gedruckten Ausgabe mit der Stärkemeldung beantragt und bezahlt worden war.
Die früher in Druckversion verausgabte Bayerische Skatrundschau wurde endgültig einge-
stellt. Alle relevanten Infos werden auf der Homepage des BSkV zeitnah veröffentlicht, 
sofern der Internet-Beauftragte (IB) des BSkV entsprechende Beiträge vom MfrSkV (ggf. 
auch direkt von den Skatclubs) erhält. Der IB empfiehlt dringend, sich öfters mal auf der 
Homepage des BSkV zu informieren.

18 Neuigkeiten aus dem Schiedsrichter-Bereich wurden nicht bekannt gemacht. Während des 
Kongresses 2024 wurden auch keine Problemstellungen aus diesem Bereich erörtert.

19 Unter dem Punkt „Verschiedenes“ wurde nichts mehr besprochen.

20 Der Präsident schloss den Kongress um 15.15 h und verabschiedete die Anwesenden.

 Anmerkung: Dieses Protokoll wurde zur besseren Lesbarkeit und Verständlichkeit nicht gegendert: 
Angesprochen sind selbstverständlich Personen jeglichen Geschlechts.

Dieses Protokoll wurde in der endgültigen Fassung am …………erstellt. Dazu gehören 5 Anlagen.
Gezeichnet: 
 
………………………….. ……………………… ……... ………………
(Wolfgang Wehr) (Fridtjof Detlefs) (Wolfgang Thümmel)
amtierender Präsident des MfrSkV (neu gewählter Schriftführer) (bisheriger Schriftführer)
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